

EL SOCIALISTA

ÓRGANO DEL PARTIDO OBRERO

SUSCRIPCIÓN

Madrid, un mes, 1 peseta.—Provincias, trimestre, 5.—Extranjero, 10.
NÚMERO SUELTO, CINCO CÉNTIMOS

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
:: TELEFONO, 4.463 :: Fuentes, 4. :: APARTADO, 637 ::

ANUNCIOS

Cuarta plana, 30 céntimos línea; tercera plana, noticias, 2 pesetas línea.—Reclamos, 1,50.—Segunda plana, precios convencionales.

NUESTRA PRIMERA DENUNCIA

¿PRETENDE EL GOBIERNO CERRAR EL PASO A LA VERDAD?

ACENTUASE LA PROTESTA CONTRA LA GUERRA

Un tiroteo obstinado en T'zelatza; total, dos heridos.—Un "gazapo," estadístico: 103 bajas "oficiales," se convierten en 191.—También hay desaparecidos en esta campaña.—Iglesias solicita permiso para la manifestación de las mujeres.—La Agrupación de Madrid inicia un acto nacional de protesta.

NUESTRA CAMPAÑA

¿Empieza la persecución?

Ayer recibimos en nuestra Redacción la visita del Juzgado militar, notificándonos que había sido denunciado uno de nuestros números pasados. La denuncia se había fundado en una caricatura tomada por nosotros de una popular revista italiana *L'Asino*, que ha circulado impunemente por España, y en un artículo en que pedíamos que ingresaran en filas los reclutas de cuota, pues, como el mismo Gobierno lo ha reconocido, así lo dispone la ley de Reclutamiento.

En realidad, ni en el artículo ni en la caricatura hemos visto, al volver a examinarlos, nada que explique la intervención del Juzgado. Estamos, pues, autorizados para sospechar que se está iniciando una acción persecutoria por la campaña contra la guerra que, desde que ésta empezó, viene sosteniendo EL SOCIALISTA.

No somos amigos de bravatas; huimos siempre de apelar, en las campañas que hacemos, a desplantes heroicos y a gritos desentonados. Esto es lo que presta mayor energía, mayor convicción y mayor eficacia a nuestra protesta, exenta de toda pasión y llevada con serenidad en todo momento.

Pero precisamente por inspirar en esta obra y serenidad de miras nuestra obra es por lo que podemos persistir en ella, sin apartarnos una línea de la conducta seguida hasta aquí, llenos del honrado convencimiento de que estamos cumpliendo un deber, del que sería una vergüenza el prescindir, y aceptaremos la persecución del Gobierno sin modificar un punto ni el fondo ni la forma de la honrosa y patriótica campaña en que hemos tenido el honor de ser los primeros y en la que tendríamos la entereza de quedarnos los últimos.

¡Abajo la guerra! ¡O todos ó ninguno!, hemos dicho y continuaremos diciéndolo, suada lo que quiera, porque así nos lo ordena el deber. La aventura marroquí es una demencia, de la cual será la víctima España, que necesita en sí misma una inteligente y tenaz acción civilizadora y fomentadora de la riqueza por parte de los Gobiernos.

En Marruecos están muriendo muchísimos españoles y sin utilidad ninguna absolutamente para la Patria ni para la Humanidad. Y el pueblo, si es que ama su vida, si es que quiere evitar el desmoronamiento de España, está obligado a hacer valer su voluntad, opuesta al funesto imperialismo de unas clases directoras que son la mayor calamidad que pudiera haber caído sobre el país.

¿Decir esto es motivo de denuncia? Al Gobierno no le conviene que este sentir se propague? ¿El Gobierno quiere impedir que la verdad se sepa y la sinceridad forme ambiente? Pues aun así, nuestra labor seguirá siendo la misma que hasta hoy, porque estamos convencidos que nuestra conducta se ajusta a la ley.

Repetimos que no somos ni queremos ser barateros ni fanfarrones. Pero anunciamos que ante la persecución de los Poderes, ante las puertas de la cárcel, ante las bocas mismas de los fusiles, seguiremos firmes en el cumplimiento del deber.

El regimiento de Borbón ha salido con 32 soldados de cuota.
¿Qué opinan las madres de esos 32 reclutas de la guerra?

Nuestra denuncia.

Ayer tarde recibimos la visita del comandante de caballería D. Juan Fernández Gofín, juez permanente de la Cantabria general de la primera región, que nos participó haber sido denunciado por la autoridad militar el número de EL SOCIALISTA correspondiente al día 14 del presente mes por el artículo titulado «O todos ó ninguno»

no y la caricatura que publicábamos en la primera plana del mismo día. Dicha autoridad se incautó de los ejemplares que quedaban de dicho número y tomó declaración a nuestro Director sobre los extremos de la denuncia.

Sólo la paz puede salvar a España.
¡Abajo la guerra!

LETRA MENUDA

1808-1913

Paralelismos históricos.

Por morir en defensa de su España se le ha alzado una estatua a Malasana. Por defender la suya con empeño se le llama *savante* al cabileño.

Y una de dos: ó sufre éste un ultraje ó también Malasana fue un salvaje.

Profanó nuestro hogar Napoleón y la Historia maldijo su ambición. Y esa Historia, colmándola de honores, hoy bendice á otras huestes de invasores.

¿Por qué regla de tres pierde la Historia la lógica, el sentido y la memoria?

Cada español que en emboscada hacía un blanco en un francés se enaltece. Y cada «paco» oculto en un sendero, es, según el Gobierno, un bandolero.

¿Qué diferencia existe, por dios Baco, entre un héroe español y un moro «paco»?

La gloriosa Agustina de Aragón á ciento rechazó con un cañón. La mora que hizo fuego en su aduar, cien hombres la tuvieron que matar.

Si grande y admirable fué Agustina, está mora, ¿es valiente, es heroína?

El mariscal Dupont es execrado por un pueblo vencido y ultrajado. Pueblo que al alto comisario, hoy día, alaba por su heroica bizarría.

Es, según emelquidísticas razones, cosa de sabio el cambio de opiniones.

Del gran Empeinado es la memoria galardón nacional, timbre de gloria. Pero de ese Raisuli empedernido sólo cabe decir que es un bandolero.

¿Qué ves por el reverso? Un guerrillero. ¿Qué ves por el reverso? Un bandolero.

Algunos españoles miserables fueron afrancesados despreciables. El Ermiti y los moros del tabor son dignos y leales, sí, señor.

¿Que por qué? Yo qué sé! ¡Nos ha amolado te lo diga el general Alfau!

Figarito.

Sólo la paz puede salvar a España.
¡Abajo la guerra!

LA CAMPAÑA DE LAS MUJERES

El Gobierno, reaccionario

El frontón, no.

Por presiones del Gobierno, según deducciones lógicas que ha sacado la Comisión de mujeres que fué á solicitar el frontón Central, ha sido denegado este local para celebrar en él el mitin de protesta contra la guerra.

Por el momento no se ha decidido en qué teatro se haya de celebrar el mitin, pues se gestiona la cesión de los otros grandes coliseos en espera de lograr que cedan alguno.

De todos modos para nadie puede ser un secreto el ambiente que entre las mujeres reina, dispuestas á oponerse á la guerra por todos los medios legales, incluso declarándose en huelga en los grandes talleres y fábricas como protesta contra la desigualdad en el servicio obligatorio.

¡O todos ó ninguno! ¿Está claro?

La manifestación.

Ayer quedó en poder de la Jefatura Superior de Policía la petición de permiso para celebrar la manifestación del domingo, 6 de julio.

La solicitud va firmada por nuestro amigo Pablo Iglesias.

Hoy recibirá contestación nuestro amigo, que es de suponer sea afirmativa, ya que nos rige un Gobierno liberal y aun democrático.

La solicitud de la manifestación.

La solicitud demandando de la autoridad permiso para celebrar la manifestación contra la guerra está concebida en estos términos:

«Excelentísimo señor: El que suscribe, Pablo Iglesias, mayor de edad, domiciliado en la calle de Ferraz, número 70, principal, según cédula número 28.904 que exhibe y recoge, en el plano goce de sus derechos civiles, solicita de V. E. autorización para celebrar el día 6 de junio de 1913, á las diez de la mañana, una manifestación pública y de mujeres en la vía pública para pedir: 1.º. Inmediata apertura de las Cortes; 2.º. Que se reviertan las tropas que han ido á Africa; 3.º. Derogación de las cuotas militares por ser una regulación disfrazada; 4.º. Que en tanto se

logra esto se cumpla la ley del Servicio militar obligatorio y sean iguales en la vida de campaña y en todo los hijos de los ricos y de los pobres.

La manifestación comenzará á organizarse á las ocho de la mañana, poniéndose en marcha á las diez en punto, recorriendo desde la plaza de Isabel II, que es donde se organizará, pasando por la calle de Arco, Puerta del Sol, Alcalá, Barquillo y terminando en la calle del Piamonte, Casa del Pueblo.

Lo que en virtud de lo prevenido por la ley tengo el honor de solicitar de V. E., cuya vida guarde Dios muchos años.

Madrid 27 de junio de 1913.—Pablo Iglesias.

Excelentísimo señor gobernador civil de la provincia.»

DE LA TRAGEDIA DE 1898

Vergüenzas pretéritas que explican vergüenzas presentes y auguran vergüenzas futuras.

Resumen de lo relatado ayer.

Antes de reanudar la relación de la pérdida de la escuadra, haremos un breve resumen de lo que se desprende de los cablegramas publicados ayer, á fin de que nuestros lectores, al leer los partes que van á continuación, tengan presente en toda su integridad aquel incidente de la tragedia de 1898.

Resulta en primer término de los partes de ayer que la escuadra llegó á Cuba en condiciones tales que, en vez de ser un elemento para combatir, era un estorbo. «En otras condiciones sería un importante factor para la defensa de la isla», dice el general Blanco.

«Para que la envié entonces el Gobierno? Ni él mismo lo supo. En los cablegramas del ministro de la Guerra se refleja esto. Lo primero que hace es preguntar (24 junio 1898). «¿No sería esto una buena oportunidad para evadirse nuestra escuadra?»

Hacer que una escuadra realice un viaje lleno de peligros para que luego, en cuanto llega al punto de destino se evada, es algo que raya más lejos de lo estupendo. No se conoce, seguramente, un caso de insania, de idiotez, de inconsciencia, como aquí.

Dejemos el comentario. El general Blanco transmite la pregunta al almirante Cervera. Este hace un relato del estado de la escuadra, que es el más formidable alegato que se puede formular contra los gobernantes del régimen y la administración de la marina de guerra:

«Como quiera—dice—que estoy convencido de que el sacrificio de mi escuadra era cosa entendida por el Gobierno desde que se me ordenó venir á estas aguas, mi terrible situación me preocupa, pero no me sorprende.

De 3.000 cápsulas para los cañones Hontoria de 14 centímetros, sólo 600 son utilizables; dos cañones Hontoria de 14 centímetros no funcionan; la mayor parte de las bombas carecen de fulminante; las baterías principales del *Oquendo* y del *Colón* funcionan defectuosamente; el *Viscaya*, por lo suyo de su casco, ha perdido velocidad; el *Maria Teresa* no tiene cañones para proteger un desembarco; el día 1.º de julio quedarán agotadas las provisiones y el carbón.»

Blanco contesta á Cervera.

Habana, junio 25.—Almirante Cervera.—Santiago.

Su contestación, recibida. Me considero honrado de tenerle á usted bajo mis órdenes y deseo vea en mí un compañero y no un jefe.

Me parece que usted exagera las dificultades de una salida de Santiago. No se trata de pelear. Todo lo que se le pide á usted es que se escape de esa prisión en que está encerrado con su escuadra, lo cual no sería imposible aprovechándose de cualquier circunstancia oportuna, como, por ejemplo, una noche oscura ó en que llueva fuertemente, etc.

Así podría usted burlar la vigilancia del enemigo y escoger el rumbo más conveniente.

Además, aun en caso de ser descubiertos sus barcos, la puntaría en el mar se asegura por la noche, y cualquiera avería que

Cervera reitera las órdenes explícitas.

Santiago 28 de junio.—Capitán general Blanco.—Habana.

Se necesita que transcurran doce horas para calentar las calderas y poder hacerlos á la mar. Las tropas americanas están estrechando un semicírculo de acero en torno de Santiago, y el comandante de la plaza dice que no puede devolverme mis marinos, que están en la línea de fuego al lado de los veteranos.

Si esos tripulantes no puede maniobrar la escuadra, y si el ejército prescinde de ellos penetrarían los sitiadores por las trincheras abandonadas. ¿Qué dispone vuecencia?—Cervera.

Santiago, julio de 1898.—Capitán general Blanco.—Habana.

Me consta que el general Toral ha informado á V. E. del resultado del combate de hoy.

Hallándose los americanos, por decirlo así, ya casi dentro de Santiago, y sirviendo mis marinos siquiera para disputarle por tierra, en combinación con las tropas, cada pulgada de terreno al invasor, aunque el desastre final está descontado, mis oficiales y yo estimamos que se puede considerar como una huida nuestra salida del puerto en estos momentos. V. E. decidirá; pero decida en cuanto antes y que la orden ser muy explícita.—Cervera.

¡Al sacrificio!

Habana, julio 2.—Almirante Cervera.—Santiago.

Bajo mi responsabilidad reembarco que sus marinos y salga á toda prisa de aquel puerto con su escuadra.—Blanco.

Madrid, julio 3.—Capitán general Blanco.—Habana.

Apruebe las órdenes dadas por vuecencia á Cervera. ¿Por qué demora el almirante su salida?—Correa.

(Concluirá.)

HIDRAULICA ROJA

La sangre como abono.

La guerra de Indochina proveyó de postizos á todas las mujeres europeas. Después de las batallas los soldados franceses, armados de tijeras, descolataban á los vencidos.

La guerra de Egipto fué un triunfo para los dentistas de todo el mundo. Al concluir los combates los ingleses, victoriosos, con unas llaves barberas, iban sacando los dientes á los muertos.

Nuestra guerra de Africa, cruel y todo, va á tener un porvenir más humano: aumentará la productividad de la tierra. Y esta es una razón que no han invocado todavía sus defensores.

Con la sangre de los mártires se ha fecundado la tierra, decía el vizconde de Chateaubriand. Y la ciencia contemporánea ha confirmado la frase del poeta vidente, agrandándola, extendiéndola y dándole una realidad insospechable cuando apareció *El genio del cristianismo*.

Materialmente es cierto el pensamiento de Chateaubriand.

«Hoy—dice una revista agrícola—se usa con grandísima ventaja la sangre como abono, y su aplicación ha sido tan eficaz que ha dado por resultado su preferencia sobre otros abonos.»

Debido á la mayor uniformidad en su análisis químico, la sangre desecada constituye un artículo mejor, como abono para tierras, que los desperdicios de matadero. Existen varios grados de sangre, la cual se mezcla á menudo con dichos desperdicios, y en ese caso la mezcla toma el nombre de *sangre y carne*; sin embargo, en el comercio de abonos al por mayor existen tan sólo dos grados: la sangre roja y clara y la san-

PATRIOTAS



—Todo el verano desbaratado! Nuestro Simplicio tiene que volver á incorporarse á pesar de las 2.000 pesetas.

—La culpa es de los socialistas. ¿Para cuándo guardará el Gobierno la ley de Jurisdicciones?

CUADRO DE HONOR DE LOS IMPERIALISTAS ESPAÑOLES

Bajas que hemos tenido desde que se inició la actual campaña

Table with columns: Bajas, Muertos, Heridos, Prisioneros. Rows include: Primeras agresiones, Ataque a la posición de Oudja, etc.

Casi todos los datos proceden de los telegramas oficiales. Lo advertimos por si después resulta, como es muy probable, que el número de bajas de los combates a que la estadística se refiere son mayores, no se nos impute la ocultación.

- (1) La suma de bajas no corresponde al número de muertos, heridos y prisioneros, porque tres de éstos se hallan heridos y por esta circunstancia figuran en dos partes. (2) No pueden especificarse los muertos y heridos porque los informes son incompletos.

Para terminar he de comunicarte algo que nos está produciendo sorpresa. A los reclutas de cuota de 2.000 pesetas se les licenció. Los de cuota de 1.000 van siendo destinados, unos, para los puestos de escribientes, otros, para mozos de almacén. Poco a poco se les va desapareciendo de la línea de fuego.

Información de la guerra.

En la zona de Tetuán

Otra «razia». Incendios y devastaciones.

Ceuta 27.—Durante la noche última los askaris de Tetuán han practicado una nueva «razia» en Benihsalam.

En Larache y Arcila.

Por ahora, tranquilidad.

Silvestre pasea por el llano sin disparar un tiro. Otra cosa será cuando intente penetrar en el monte.

Tánger 27.—Pasajeros del Cristina, que llegaron ayer, dicen que en la zona de Larache reinaba tranquilidad cuando ellos partieron.

Sin embargo, esperan que no tarde en alterarse, pues el general Silvestre, después de haber hecho algunos paseos por el llano, donde no hay gente y los adueros están desahitados, parece que se dispone a tomar alguna posición hacia el monte.

Allí está el enemigo dispuesto a disputar el terreno a las tropas españolas.

Lo que se observa en las plazas de Arcila y Larache es un gran encarecimiento de las subsistencias.

En la segunda de estas plazas el agua alcanza precios fabulosos.

Citaré un caso que me cuentan los viajeros del Cristina:

Un judío, dueño de un pozo, cobra real y medio por una lata petrolera llena de agua.

Las tropas le pagan un tanto alzado, dándole 50 pesetas diarias por toda el agua que necesitan.

Posición atacada.—Dos heridos, Larache 27 (21 45).—Teniente coronel jefe de estado mayor a ministro de la Guerra:

Esta tarde ha sido obstinadamente tirada posición T-zelata, cuya guarnición mantuvo a raya grupos atacantes.

Fue rechazado enemigo y destacamento tuvo dos heridos. Sin más novedad.

Los prisioneros del «Concha».

Detalles de la evasión.

A tiro limpio.—Los cableños no hacen blancos,afortunadamente.—El «Recalde» actúa de Providencia.—Camino de Melilla.

Melilla 27.—Recíbense de Alhucemas nuevas referencias de la libertad de los marineros del «Concha».

El comandante de aquella plaza, auxiliado por confidentes, preparó la evasión de los mismos. Estos huyeron en la forma que ayer os referí.

Cuando se aprehieron algunos cableños que no habían intervenido en la negociación de la salida de los prisioneros, trataron de alcanzar al bote, persiguiéndolo; pero desistieron de este propósito porque vieron cruzar por la costa al cañonero Recalde, al que oportunamente se le habían dado instrucciones de que se aproximase a la olla, vigilando durante la mañana de hoy.

Los moros que perseguían el bote en que iban los prisioneros huyeron con su cañón al ver que se aproximaba el Recalde.

Este cañonero, conduciendo a los libertados, llegará esta noche, sobre las doce.

Alegria en Cádiz y El Ferrol.

Cádiz 27.—Comunican de San Fernando que produjo gran alegría la noticia de la libertad de los tripulantes del cañonero General Concha.

Se espera que el próximo domingo llegará a San Fernando los libertados.

Son muy visitadas las familias de éstos.

El Ferrol 27.—Ha causado gran júbilo la noticia de que han sido libertados los tripulantes del General Concha, que estaban todavía prisioneros en poder de los moros de Alhucemas.

Telegrama oficial.

Melilla 26.—Del comandante general: Tengo satisfacción de comunicar a vuestro conocimiento que estando cañonero Recalde frente a Busicot se destacó bote de la costa y se acercó al cañonero, entregándole siguientes prisioneros del Concha: alférez de navío D. Rafael Ramos Casal, segundo contramaestre D. Juan Mateo, fogonero José Fernández Logostena y marinero de segunda Ángel Navarro.

Sigo gestiones para rescate de los restantes, y espero lograrlo en breve.

Más prisioneros en libertad.

Melilla 27.—Comunican de Alhucemas que acaba de entrar en el puerto un bote conduciendo a los contramaestres del General Concha, D. José Vondala y D. José Fernández Luero, que hallábanse también prisioneros de los moros. Su llegada ha sido acogida con gran alegría.

Quedan dos prisioneros más en la cabila de Bocora, confiándose en que serán libertados también.—C.

Telegrama oficial.

Melilla 27.—Comandante general a ministro:

Tengo la satisfacción de manifestar a V. E. que han sido entregados por moros de Benmurraguel, en Alhucemas, los prisioneros del Concha, D. José Vondala y D. José Fernández Luero, que hallábanse también prisioneros de los moros. Su llegada ha sido acogida con gran alegría.

El domingo vendrán a ésta en vapor correo, Siguen negociaciones para rescatar a Juan Aragón y José Pío, confiando en que pronto lograré su rescate.

El puerto de Ifni.

(POR TELÉGRAFO)

Otra expedición de España.

Berlin 27.—La Gaceta de Colonia dice saber que el Gobierno español tiene decidido ocupar el puerto de Ifni el próximo mes de julio. Realizarán la ocupación dos compañías de las islas Canarias, secundadas por dos cruceros.

Las tropas expedicionarias se constituirán en guarnición permanente.—Otto Braun.

Las víctimas.

Ceuta 27.—En el remolcador Manuel María han llegado los siguientes heridos: D. Eloy Moreira, coronel de la segunda media brigada de cazadores.

Del batallón de Barastro: D. Cristino Bermúdez de Castro, teniente coronel; don Fernando Torres, capitán; D. Carlos Finto, teniente; D. Félix Fernández, primer teniente, y soldados Pablo Menéndez, Manuel Borzueguer, Santiago Romero, Bernardo Fernández, José Díaz, Máximo Jiménez, Felipe Lorente, Pedro Vilches, Hilario Gid, Bernardo Castro, José López y Víctor González.

De Llerena: soldados Domingo Yuste, Dionisio Salmerón, Pascual Rupat, Cándido Cuesta, Fernando Ibaño, Ángel Valbuena, Servando Flores y Juan García.

De Arapiles: capitán Sr. Aguirre; sargentos Basilio Andrés y Francisco Porcel, y soldados Hilario Rosales, Felcito Cabeiro y Manuel Baltrán.

De Madrid: soldados Félix González, Heitor Antonio, Alejo Méndez y Félix González García.

De las fuerzas regulares indígenas: sargento Mariano Escobar y soldados, Jamibon-Mohamed, Echlon Mohamed, Bent Yat Aslan y Mohamed Asesta.

De artillería: ayudante Francisco Calvo. Además trajo el remolcador 32 enfermos. El capitán D. Pedro Poderoso ha sido dado de alta hoy en el Hospital.

El material sanitario.

Camas para heridos.

Cádiz 27.—Distintas Corporaciones han acordado instalar por su cuenta camas para heridos, en vista de que en el Hospital militar sólo hay 40.

El ramo de Guerra ha preparado el cuartel de los Mártires para que sirva de Hospital en caso de epidemia.—C.

Movilización de fuerzas.

Buques preparados.—Incorporación a filas.—Material y viveres.

Cádiz 26.—Han quedado dispuestos a zarpar al primer aviso, con destino a Marruecos, los cruceros Extremadura y Cataluña.

De Algeciras comunican que han llegado 250 soldados de Wad-Rá, que disfrutaban licencia, y marchan a Marruecos para incorporarse a su regimiento.

Mañana zarpará de aquel puerto el Vicente Ferrer, con 108 toneladas de efectos de aprovisionamiento militar y las tropas que llegan en trenes especiales.—C.

El regimiento de Córdoba.

Granada 26.—Esta tarde ha salido para Málaga el primer batallón del regimiento de Córdoba, que marcha a Tetuán.

Al dirigirse las tropas a la estación las mujeres se abrazaban a los soldados, desahucándose conmovedoras escenas. El

comercio, incluso los cafés, han cerrado sus puertas.

Mañana saldrá el segundo batallón, y al día siguiente el tercero y la plana mayor con el coronel Cortés.—C.

Fuertes dispuetas.

Zaragoza 26.—Está pronto a salir al primer aviso un escuadrón con 125 caballos del regimiento de Castillejos, sorteados con destino a África.

Lo mandan el capitán Medina y los tenientes Sáchez del Aguila, Sala, Martín Velázquez y Sánchez López.—C.

Borbón a Tetuán.—Ya van soldados de cuota.

Málaga 27.—Ha zarpado el vapor Ben-Luise conduciendo a África el tercer batallón del regimiento de Borbón, destinado a Tetuán.

En él figuran unos 30 soldados de cuota de conocidas familias de esta capital; entre ellos van:

Antonio Jaén, José García Reguera, el conde de Fries, un hermano del matador de toros Paco Madrid, el hijo del propietario del diario La Unión Mercantil, el hijo del ex alcalde D. Augusto Martín y un hijo del concejal D. Antonio Cabo.

El comercio ha cerrado sus puertas. También ha embarcado en el mismo vapor el cuartel general de la brigada, que componen el general Santa Coloma, su ayudante D. Salvador Pérez y el jefe del estado mayor Meye.

El servicio de guarnición en Málaga lo hacen hoy fuerzas de carabineros y de la guardia civil.

Para sustituir a las fuerzas que marchan a la guerra vendrá el primer batallón del regimiento de Mallorca, que se halla en Valencia.—C.

Apoyos inútiles.

Inglaterra echa una mano.

Tánger 27.—En el Consulado inglés, y previa citación del cónsul, se han reunido los moros protegidos de esa nación.

El cónsul les ha dicho que es preciso que todos los marroquíes que están bajo la protección de la bandera de la Gran Bretaña se abstengan de favorecer directa o indirectamente a los que luchan contra España.

Les amenazó con negarles el amparo de su país si desatendían sus requerimientos.

Esta reunión, como alguna otra parecida que se proyecta, es perfectamente inútil. Los moros harán lo que quieran bajo estricta, en particular en lo que afecta al contrabando de armas, que ha sido y es fuente de copiosos negocios para moros protegidos y sin proteger y para europeos, incluso algunos de nacionalidad española que quizá se permitan alardear de patriotismo. Corresponsal.

Lo que dice Romanones.

El patriotismo de un renegado.

Hablando el presidente del Consejo a los periodistas de los marineros del General Concha últimamente libertados por los moros que los retienen, como prisioneros, después de felicitarlos por su confianza de que en plazo breve sean devueltos los cuatro que todavía lo están.

Hizo notar que el rescate se había conseguido en condiciones de generosidad no esperada, gracias a las gestiones del espía renegado el Moreno, compatriota nuestro que, cumpliendo condena en el penal de Melilla como autor de un crimen de los llamados pasionales, se fugó, internándose en el campo moro.

El Moreno —añadió— ha dado pruebas de un altruismo y amor a España singulares, y por ello el Gobierno estudiará el medio de concederle el indulto para que pueda volver a la Península.

Lo que dice Luque.

Sin novedad.—Movimiento de fuerzas.

El ministro de la Guerra recibió ayer a los periodistas, informándoles que había recibido telegramas de nuestras posiciones de África participando no ocurría novedad.

También he recibido noticias—añadió—de la llegada de las fuerzas que de Melilla han ido a Ceuta, y la salida de los regimientos de Borbón y Córdoba de España.

En el Garb.—Concentración de enemigos.

De nuestras posiciones del Garb—continúo Luque—me han participado que sigue la concentración de enemigos; pero no el llano, sino en la montaña. A pesar de ello, las noticias que de origen oficial y particular recibo son optimistas.

Jarca deshecha.

En el campo de Melilla se notaba la existencia de una pequeña jarca para robar, sin duda, ganado de los poblados de Bu Erg, y se ha internado en las cabillas del interior, disolviéndose ante las precauciones tomadas por nuestras tropas.

Las recompensas.—Un reglamento.

Llamo a ustedes la atención—presiguió el ministro—sobre el reglamento que para la concesión de recompensas publico hoy en el Diario Oficial.

En tiempos del general Aznar se formó una Comisión, que presidió el general Azcárraga, y en la que estuvieron representadas todas las armas.

Discutió ampliamente todo lo referente al caso, llegando a un acuerdo sobre el asunto de la recompensa, redactando una Memoria. Yo, considerando que lo en ella consignado era el espíritu de lo que el ejército opinaba sobre este extremo, llevé al Congreso un proyecto, que no pudo discutirse, y ahora he creído conveniente publicar el reglamento de que hablo.

No es que yo crea que no deben recompensarse los servicios de guerra: todo lo contrario. Pero si es mi opinión la de que la recompensa debe concederse en justicia, premiando el verdadero mérito, sin intervención del favoritismo, alejando la posibilidad de abusos que pudieran cometerse, aunque por mi parte estoy tranquilo, pues siempre he sacrificado mis afectos a la justicia.

A este deseo responde el citado reglamento, que estimo tiene gran importancia.

Nuevas «razias».

El ministro cree que en estos días se reanudarán las «razias» para seguir castigando al enemigo.

Barco-hospital.

El general Luque gestiona con la Compañía de vapores correos africanos de la Empresa Roda el contrato de un barco-hospital, en el que, disponiendo de 40 ó 50 camas, pueda trasladarse cómodamente a los enfermos y heridos desde Marruecos a los hospitales de la Península.

Detalle interesante.

El ministro citó como detalle interesante, revelador de la exposición que para la seguridad personal existe en Lanzic, el hecho de que hasta ahora no se haya instalado allí ningún cantinero, a pesar de la voluntad de los industriales, que llegan en ocasiones a vender sus vituallas a las tropas que forman en sus vituallas.

La ferocidad de los moros a nuestro servicio.

Luque, hablando de la imposibilidad de impedir los actos de ferocidad de los moros que sirven en las «mias», citó el caso de un asistente indígena del capitán Pederoso, herido en los últimos combates, que apesadumbrado por la desgracia de su jefe, y como venganza, después de haber repetidamente la herida, le presentó cinco cabezas de otros tantos moros, que había cortado pensando agradecería esto al referido capitán.

Esto demuestra—dijo Luque—la manera de ser de los moros.

Los nuevos oficiales.

—Estos días—continúo diciendo el ministro—han ascendido a oficiales en todas las Academias. A Madrid querían venir nada menos que 80, solamente de infantería y las vacantes eran 24.

He hecho una cosa: enviar a las Academias el número de vacantes y disponer que los nuevos oficiales sean quienes escogen su destino, dando preferencia a los de mejor nota.

El núm. 1 de la promoción escogió uno de los regimientos que sirven en campaña.

Como hecho curioso, uno de los periodistas militares hizo notar que, a pesar de estar prevenidos los regimientos de León y el Rey para marchar a África, si fuese necesario, no se cubrieron las vacantes hasta después de haber escogido el Cuerpo más de la mitad de los nuevos oficiales.

Ayer nos comunicaron una noticia.

La primera de EL SOCIALISTA diario. Fué nuestro bautismo.

LAS MINAS DEL RIF

(POR TELÉGRAFO)

Berlin 28.—Se espera la llegada de los delegados español y francés, Santamaría y Renault, que deben celebrar una conferencia para determinar el reglamento de las minas marroquíes.—Otto Braun.

LA AGRUPACIÓN DE MADRID

UNA PROTESTA NACIONAL

En la reunión celebrada anoche por el Comité de la Agrupación socialista madrileña se acordaron las bases para realizar en plazo breve un acto nacional de protesta contra la guerra.

Se trata de expresar el odio que siente el pueblo hacia la insensata aventura marroquí, pero en forma completamente legal.

En principio se ha resuelto dirigir una invitación a todas las colectividades obreras de España para que en un día dado celebren mítines contra la guerra. En Madrid se verificará en el local más amplio que encuentre ó, en su defecto, en un solar de grandes dimensiones.

También se invitará a las mencionadas organizaciones a que dirijan al Comité de la Agrupación socialista madrileña escritos redactados en la forma que ya se indicará pidiendo al Gobierno que renuncie a la empresa de conquistar Marruecos.

Todos estos escritos los entregará al Comité al presidente del Consejo de Ministros.

Oportunamente expondremos los argumentos que se adoptan para la organización de esta protesta nacional contra la guerra.

Sólo la paz puede salvar a España.

¡Abajo la guerra!

Conquistados por la barbarie.

Vamos a Marruecos para llevar la civilización y la barbarie mora nos conquista. Es el propio ministro, el general Luque, el primero en experimentar esta influencia: ayer, ante los periodistas, dijo que el lamentable la conducta salvaje de los moros pertenecientes a la policía indígena, pero que ellos son así y así hay que temerlos.

¡Ah! ¿SÍ? ¿Y por qué no tomar como ejemplo a los demás habitantes de Marruecos en vez de pretender civilizarnos?

A los indígenas de la policía se les enseñó a saludar, a manobrar, a marcar el paso. ¿Por qué no enseñarles a proceder en la guerra de acuerdo con lo establecido para las luchas a la moderna?

¡Se les ha dado noción de la disciplina! Apútesese esa disciplina con todo rigor a evitar que se robe a los vencidos, que se corten las cabezas de éstos y se lleven clavadas en las armas ó colgando del arroyo.

Y si la ferocidad natural de esos salvajes pudiese ser extendida a la civilización para que ésta se extienda, hace imposible el cumplimiento de las leyes de la guerra, se les otorga, no se lanzan exclamaciones de entusiasmo al conocerse actos de tan abominable barbarie.

Por ese camino se va únicamente a justificar el salvajismo, lo cual quite a los conquistadores españoles el derecho de apropiarse el título de portadores de la civilización europea.

LOS RECLUTAS DE CUOTA

Cómo se está cumpliendo la ley

Extractamos de otra carta, escrita desde Torres (Jaén):

«Ahora bien; un dato: Hará próximamente un mes que vinieron a ésta tres soldados con licencia ilimitada, y al desarrollarse los sucesos de Marruecos han sido llamados a filas dos de ellos, mientras el hijo del alcalde, que es de los de cuota, se encuentra aquí varanando. Tal vez debido a esto no haya querido su señor padre autorizar un mitin de protesta; si hubiera estado en Marruecos su hijo quizás hubiera hecho causa común con nosotros.»

«Sin embargo, la ley se cumple.

Ahora bien; que tropieza a veces con esa cosa que ha dado en llamar el general Luque espíritu del legislador.

gre negra. Ambos productos provienen de la coagulación de la sangre líquida sometida al vapor.»

La revista en cuestión no dice una palabra de la sangre humana, seguramente por no alarmar a sus lectores y al público en general. Pero es la sangre humana por excelencia la que reúne tan magníficas condiciones para estímulo y esperanza de las venideras cosechas.

Los campos más productivos han sido en otro tiempo campos de batalla, reorópolis organizadas ó casarios casuales, por una lucha de los hombres.

La feracidad de América se sostiene por el cementerio de todas sus razas extinguidas. Y las desolaciones que han producido los grandes desbordamientos del Nilo, del Ganges, del Indo y del Orinoco han hecho permanentemente fecundas las regiones egipcias, hindas, y americanas.

La parte positiva de esta guerra que sostenemos en África es, sin quererlo nosotros, que estamos fecundando esos riscos peñados con la sangre de nuestro ejército y con la sangre de los indígenas.

El talento previsor de nuestros gobernantes instaló a su hora una granja agrícola en Nador, que está llamada a rendir pródigas cosechas. Toda la parte del Kert y la de Río Martín, desde hace días, están llamadas también a una pasmosa fecundidad, fecundidad retrasada un tanto por la brutalidad de esos soldados (indígenas), que al cercenar la cabeza a las víctimas han restado una considerable cantidad de fuerza a la tierra mogrebina evitando la incorporación de esos restos a la madre tierra.

Ahora bien; por piedad, por higiene, por seguridad de las cosechas futuras, que esperen comerse los sostenedores de la lucha presente, habría que dividir, que separar a los combatientes, para que la guerra no durara en la venidera germinación de las mieses.

Donde han muerto dos enemigos sale el trigo con cizaña.

Por lo demás, ¡habrá alguien que se quiera comer la sangre de sus hijos, de sus padres, de sus hermanos?

Romanones nos ha denunciado.

Nuestra respuesta: ¡Así se vea de recula en la columna de Primo de Rivera!

Una rectificación de bajas... en aumento

Por informaciones recibidas por nuestro colega El Eco de Tetuán, más autorizadas que las de los correspondientes de la Prensa madrileña, por no ser informaciones del momento y haber sido comprobadas minuciosamente, hemos advertido un ligero error en el Cuadro de honor de los imperialistas españoles que publicamos al consignar las bajas sufridas por nuestras fuerzas en los combates para la toma de la posición de Lanzic, realizados en los días 11 y 12.

Aunque los partes oficiales coincidieron entonces con los correspondientes, ó vice-versa, fijando el número de bajas en 103, 31 muertos y 72 heridos, hemos podido comprobar ahora que el número de bajas en dichos combates se elevó a la cifra de 191, distribuida en 31 muertos, 143 heridos, no 72 como se decía, y 12 desaparecidos, de los que para nada se ha hablado ni siquiera para describir la paz en el desierto, pues es casi seguro y desgraciadamente que hayan muerto.

Hacemos, pues, en honor de la verdad, y para no escatimar en nada lo que en honor de nuestros imperialistas nos hemos obligado a consignar, la debida rectificación en el cuadro de bajas ó sacrificios.

Guerra á la guerra.

En Chamartin.

La Agrupación socialista de Chamartin de la Rosa ha celebrado ayer, 27, su anunciado mitin contra la guerra.

El acto estuvo concurrentísimo. Hablaron los compañeros Rodríguez, González, Quintas, Ortiz, Lucio Martínez y Quejido, que pronunció un hermoso discurso de propaganda.

Adhesión de la Casa del Pueblo.

La Casa del Pueblo de Madrid, además de adherirse a la campaña iniciada por el Partido Socialista contra la guerra, ha aconsejado a los diferentes organismos y Comités que de ella dependen y que con ella simpatizan que protesten a su vez de nuestra acción armada en el territorio africano.

Otro mitin en Barcelona.

Barcelona 28.—Se ha celebrado el mitin contra la guerra organizado por la Agrupación socialista.

La concurrencia ha sido extraordinaria. Presidió la Compañía de fieros uso de la palabra Carreño, Rich, Pierre, Angeles, López Ayala, Gardó y Dene, los que en términos vibrantes y con irrefutables razones ejercieron la política de los Gobiernos que llevan a España a la ruina, empuñando en aventuras imperialistas.

La inmensa muchedumbre atronaba los aires con aplausos y aclamaciones contra la guerra, interrumpiendo a los oradores con entusiasmo delirante en sus párrafos más enérgicos.

Las autoridades han extremado las precauciones, que han sido enormes, hasta excitar la indignación de los concurrentes al mitin; pero se ha observado un riguroso orden.—C.

Las Arenas (Guecho).

Organizado por la Agrupación socialista de Las Arenas (Guecho) se celebrará el próximo domingo, a las diez y media de su mañana, un mitin de protesta contra la guerra de Marruecos, en el cual harán uso de la palabra varios compañeros.

Dicho mitin se celebrará en el Centro Obrero republicano de Algorta.

Demócratas de las Arenas (Guecho), Algorta, Lejona y Portugalete, acudirán al dicho Centro a demostrar con vuestra presencia la protesta contra esa guerra que lleva de llanto los hogares y aniquila a la nación española.—Por el Comité, el secretario, Jesús Martínez.

Celebración de un mitin.

San Juan de Aznalfarache 20.—En el Centro ferroviario de San Juan de Aznalfarache se celebró en la noche del 16 del ac-

tual, organizado por la Juventud socialista de Sevilla, un mitin contra la guerra y de protesta contra los aumentos de los presupuestos de Guerra y Marina.

Presidió el conde don Manuel Garrido, que explicó el objeto del mitin y dió lectura a las adhesiones recibidas, que eran: Agrupación socialista y Sociedad de Oficios Varios de Sevilla, Federación de Juventudes socialistas de España, Sociedad de toneleros y Sindicato ferroviario de San Juan de Aznalfarache.

Asistió una Comisión de cuatro compañeros de la Agrupación socialista femenina.

Hizo uso de la palabra el compañero Adolfo Barea, que hizo una acorta crítica de los presupuestos de la Nación, deduciendo elocuentemente la exagerada cifra en armamentos y la exigua que se gasta en Instrucción y Fomento.

Combatió los gastos militares, y terminó excitando a la unión del proletario para imponer lo que hoy hemos de solicitar.

Bonifacio Pérez comentó los horrores de la guerra de Marr

La política.

ROMANOS DICE...

Hoy se ha verificado—comenzó diciendo ayer el conde—la presentación de credenciales de despedida a D. Alfonso por el ministro de Chile, a cuya ceremonia ha asistido el ministro de Estado.

Mañana, a las diez y media de la misma, en mi domicilio, celebraremos Consejo de Ministros y en él nos ocuparemos del manifiesto de los liberales disidentes, y aunque no comestaremos, porque a nosotros no ha sido dirigido, expondremos el juicio que nos merezca.

Ha leído usted lo que dice el obispo de Asti. Defiendo al Gobierno por negarse a abrir las Cortes en las actuales circunstancias—dijo un reporter al presidente.

Esto, que no se había enterado, leyó la intervenció que publica el Diario de Huesca, y después de comentar humorísticamente el que D. Antolin hubiera basado precedentes para justificar la actitud del Gobierno en las Cortes de la República romana, dijo: «Es D. Antolin una gran persona. Por lo menos demuestra que hay un agradecido.»

El palacio de D. Carlos no será Presidencia.

Un periodista preguntó ayer al conde cuando se verificaría el traslado de la Presidencia al palacio que habita el infante don Carlos Caserta.

«Eso pasó a la historia—objetó el presidente—. Por mi parte no tengo el menor interés en dejar esta casa, y si me viera precisado a ello, me iría al piso bajo ó a un salón del Juzgado de guardia.

Lo cual quiere decir que el Gobierno ha desistido de satisfacer determinados deseos suyos las censuras que el proyecto merezca.

Nos alegramos de ello, aunque disguste a D. Carlos.

Junta de protección a la infancia.

El ministro de la Gobernación presidió ayer la Junta de protección a la infancia, dando posesión al vicepresidente Sr. Pulido y al vocal Sr. Rolland, ambos nombrados recientemente para dichos cargos.

Los sevillanos homenajean a sus glorias.

El director general de Comercio, señor D'Angelo, ha salido para Sevilla, donde sus correligionarios le van a ofrecer un banquete.

Para la misma ciudad saldrá el ministro de Gracia y Justicia para recibir el homenaje de sus paisanos por su elevación a los Consejos de la Corona.

De fomento.

El Sr. Gasset ha ordenado vaya una Comisión de ingenieros a Fuerteventura (Canarias) para que estudie el abastecimiento de aguas potables.

MITIN DE ESCRITORES

En defensa de Hauptmann

(POR TELÉGRAFO)

Berlin 27.—La Asociación de escritores alemanes ha celebrado en la Sala de la Filarmónica un mitin de protesta contra la prohibición del drama de Hauptmann en Dresda.

El presidente, Rauscher, dió lectura a diez y seis de muchos literatos y profesores de la Universidad.

Luego habló Elvasser, crítico literario y director del Lessing Theater el cual, elocuentemente, juzgó la situación.

Acaba de recibir una afrenta el más grande de nuestros escritores de gente que debo calificar, sin ningún género de vacilaciones, de incompetentes, de intrusos en nuestra literatura.

Hauptmann jamás se ha inclinado ante los reyes falseando la Historia, y en el incidente ocurrido con el kronprinz ya sabemos a quién hemos de alabar. (Enormes aplausos.)

Después hicieron uso de la palabra: Abias, radical; Woljag y Heine, diputados socialistas, y, en fin, el poeta Kysar. Se aprobó la moción siguiente:

«Miles de mujeres y de hombres alemanes, reunidos en la Filarmónica de Berlín, protesta contra la prohibición de una obra de Hauptmann y la consideran como una violencia cometida con el trabajo intelectual, como una afrenta al honor nacional, completamente indigna del año en que se conmemoran las guerras de la independencia, y se comprometen a permanecer al lado de su poeta en esta lucha contra el orgullo y la servidumbre.»

El Goethe Bund, de Breslau, ha celebrado también una reunión análoga. —Otto Braun.

Ciudadano: Cuando compres pan exige que tenga el peso exacto. Acosúmbrala a faltar unos 100 gramos en kilo y no debes dejarte robar.

Propaganda agraria

Los curas se enfurruñan.

Trinidad 27.—Se ha celebrado un mitin de propaganda agrícola en Sama de Grado. Lo organizó la asociación de labradores de Fiedelio. Tomaron parte en el acto el labrador A. Patallo, Cabanas, compañeros Suárez y Artamendi; también leyeron unas cuartas del obrero F. López, siendo todos muy aplaudidos y grande la concurrencia.

De los efectos de esta propaganda puede juzgarse por los chillidos de algunos curas, que se desatan en improperios contra los más significados propagandistas.

El mismo día 22 se organizó, con buen número de compañeros, una sección agrícola en Tuñón, del Concejo de Santo Adriano; se espera que en breve se organizarán nuevas secciones en este Concejo y en el de Prouza. —Corresponsal.

LA GUERRA Y SUS PERJUICIOS

El gasto diario de la guerra puede calcularse, sin exageraciones, en 300.000 pesetas.

«¡Prescintas mil pesetas! Se pronuncia muy pronto la cifra; pero expresa una cantidad verdaderamente respetable.

Para apreciar lo que son 300.000 pesetas diarias basta con enumerar lo que con ellas puede hacerse.

Con 300.000 pesetas se construye en Madrid un magnífico grupo escolar capaz para 500 ó 600 alumnos.

Cada día de guerra supone, por consiguiente, la pérdida de un grupo escolar.

España gasta diariamente en vitallas para el ejército, en armas, bombas y demás instrumentos de destrucción el importe de un grupo escolar en Madrid y de ocho ó diez escuelas modelos en pueblos de regular importancia.

En diez días de guerra se ha invertido la cantidad que Madrid, la capital de esta Nación que aspira a civilizar Marruecos, necesita para tener locales donde dar instrucción a los veintitantos mil niños que hoy no la reciben por no haber colegios ni maestros.

En dos meses de guerra España habrá gastado lo que le hace falta para dotar de edificios escolares a toda la Nación.

¡Ved plásticamente lo que suponen las 300.000 pesetas diarias que se invierten en la guerra! ¡Ea! ¡pan espiritual de la generación venidera!

¡Y todavía hay quien elogia la guerra!

CAMPAÑA «PRO COLETA»

Banquete en honor del fenómeno

Fuimos ayer agradablemente sorprendidos por un suelto de El Imparcial, que decía:

«Una Comisión de escritores, pintores y escultores ha organizado un banquete en obsequio del célebre trianero Juan Belmonte. Se celebrará mañana sábado (hoy) «a las nueve de la noche.»

Esta noticia nos colma de júbilo, porque favorece mucho a nuestra campaña Pro Coleta. Todos los distinguidos comensales, que suponemos jóvenes é ilustrados, honrarán con sus valiosas firmas la solicitud al Gobierno, y ésta se tambaleará si no decretara la permanencia é inmunidad de la Coleta del Sr. Belmonte.

Por cierto que quisieramos saber quiénes son esos señores que escriben, pintan, esculpen y banquetean al culto fenómeno trianero, para ir tomando nota de sus nombres é inscribiéndolos en la solicitud por orden alfabético. Así ganaríamos tiempo y nos ahorraríamos confusiones por su aglomeración.

El banquete nos parece cosa admirable y muy oportuna, y somos de opinión que al Sr. Belmonte le pongan dos ó tres cubiertos, para que se restablezca de sus dolencias y porque así se le rinde mayor honor.

Ahora está el ilustro trianero en plena convalecencia y con muy buen color. El régimen que le han impuesto los facultativos es excelente, y ya el Sr. Belmonte habla, piensa y piensa.

Es muy curiosa la vida que hace el distinguido lidiador. Se levanta a las nueve, toma el chocolate en paños menores, enciende un cigarrillo y medita.

A eso de las diez sale de su abstracción y va a un lugar reservado de la casa, donde permanece hasta las diez y tres cuartos. Algunos de sus ídolos y varios admiradores aprovechan estos momentos para saludarle.

Después, si es lunes, miércoles ó viernes, se lava. Luego se viste, pide un libro científico, lee durante un par de horas y cae en una nueva abstracción.

Es a la una cuando le visita el médico, le dan masaje y le curan los infartos de los ganglios. A la una y media se sienta a la mesa y le sirven el cocido, prolongándose la comida hasta las dos y cuarenta y cinco. Sale a esa hora en coche (dentro del vehículo, por supuesto), visita los Museos, analiza a Goya y a Velázquez, y a las cinco en casa, donde se improvisa una animada tertulia, hablandose mucho de Literatura y de Arte. A veces el Sr. Belmonte se sienta al piano é interpreta alguna que otra sinfonía del Sr. Beethoven.

Cuando dan las ocho cena el fenómeno. Su plato favorito es el biefec con muchas patatas. Toma después café con sus amigos, charla otro rato haciendo consideraciones muy animadas sobre el problema de Marruecos, y a las once se acuesta.

Esto es el género de vida que actualmente hace el Sr. Belmonte, a quien deseamos una rápida curación de sus dolencias, y que, asimismo, le siente bien el banquete esta noche.

Y si las circunstancias le exigen brindar con su natural elocuencia, le recomendamos que sea breve y que no se esfuerce demasiado.

Y que se abrigue al salir, que con este viento del tercer cuadrante hay muchos constipados y bronco-pneumonías.

Los administradores del pueblo

(POR CORREO)

Zamora 25.—Con motivo de celebrarse la feria de esta capital el día 29, el Ayuntamiento, por imposición del cacique Galarza, ha acordado subvencionar con 500 pesetas a la Empresa de la barbería fiesta nacional y cobrarle solamente el 33 por 100 de impuesto, autorizándole para cobrar al público el 50 por 100, que es el impuesto local.

El Ayuntamiento que padece como es una Corporación de hombres prontos á seguir las inspiraciones del cacique referido, á lo que crean reducida toda su misión.

Así acuerda subvenciones como la citada y no cuida de mejoras de los servicios públicos, ni de enseñanza, ni del cumplimiento de las leyes. Las Comisiones y Juntas locales limitan también su acción á dar efectividad á las indicaciones del caciquismo.

La de Reformas Sociales presencia con la mayor imposibilidad que en todos los oficios de ambos sexos trabajan individuos menores de catorce años, que no se cumple la ley del Desempeño domical, ni la de Accidentes del trabajo... porque nada de esto preocupa á Galarza. —C.

Telegramas.

DE ESPAÑA

Hundimiento de un molino.

Sevilla 27.—En el pueblo de Villanueva del Arabal se ha hundido un molino de aceite, quedando sepultados entre los escombros una mujer llamada Concepción Leal y dos hijos: un niño de nueve años y una niña de ocho.

La madre y el niño resultaron muertos, y la niña logró salvarse con grandes heridas. —C.

Un cadáver.

Barcelona 27.—Ha sido hallado entre las rocas del puerto el cadáver del joven Ibern, que se ahogó hace unos días al zozobrar la lancha en que embaxcaron para dar un paseo varios amigos después de pasar la noche en la verbena de San Juan. —C.

Insolaciones.

Cádiz 27.—Ayer mañana, en la carretera de Chipiona á Jerez, fueron recogidos dos carreteros que habían caído asfixiados á consecuencia del sofocante calor. —C.

Los sucesos de Granollers.

Barcelona 28.—En la causa por los sucesos de Granollers, cuya vista se celebra, se ha dictado veredicto de culpabilidad

contra uno de los procesados, condenándosele á tres años de prisión. —C.

Atrillado por un tranvía.

Barcelona 28.—Un tranvía de Sarriá ha atrillado á un joven, seccionándole la cabeza. —C.

DE OTROS PAISES

Los jesuitas y la ley militar.

Berlin 26.—Varios periódicos dan por cierto que, á cambio de su voto favorable á la ley militar del Gobierno, éste ha ofrecido formalmente al centro católico que el Reichstag acordará la vuelta de los jesuitas á Alemania.

Con este motivo, protestantes y liberales se disponen á preparar la campaña para impedirlo. Los socialistas no han prestado todavía atención á este asunto, que ha de venir después de la ley militar; pero se tiene por cierto que, aunque enemigos de todas las leyes de excepción, se opondrán á la invasión de la Compañía de Jesús. —Otto Braun.

Los nacionalistas filipinos, trabajando por la independencia.

Londres 26.—Telegramas de Nueva York dicen que la Prensa norteamericana muéstrase preocupada porque los diarios de Tokio anuncian la próxima visita de Aguinaldo, el jefe valeroso de los nacionalistas filipinos, añadiendo que su viaje obedece al proyecto de negociar con el Japon la independencia de los filipinos.

Si la noticia es cierta—cosa que todavía ponen en duda algunos sesudos diarios de la Unión, no dejará de inspirar comentarios duros que concenon más aun las poco cordiales relaciones de los dos pueblos que se disputan la hegemonía en el Pacifico. —Bernard Murdock.

Gorki puede volver á Rusia.

Berlin 26.—Comunican los diarios rusos que se ha dado ya el decreto permitiendo la entrada en Rusia del gran escritor Máximo Gorki. —Otto Braun.

Las fiestas francoespañolas.

Paris 26.—Organizado por la Cámara de Comercio de Paris se ha celebrado el banquete en honor de los representantes de España.

El acto fué presidido por el ministro de Comercio. Asistió el ministro de Negocios. Al final brindaron ambos ministros, el presidente de la Cámara de Paris y el de la Cámara de Comercio de Madrid.

La música de un regimiento de infantería interpretó La Marsellesa y la Marcha real española. —Gómez de Fabián.

Todavía la revolución.

Paris 26.—Dicen de Méjico que los rebeldes han entrado en Durango. El despacho no añade ningún detalle sobre la suerte de la guarnición de federales que custodiaba la plaza. —Gómez de Fabián.

Los armamentos alemanes.

Berlin 26.—Han sido aprobados en segunda lectura los proyectos militares y financieros del Gobierno. A la aeronáutica se ha asignado una gruesa cantidad, á la que se han opuesto los socialistas. —Otto Braun.

Una información sensacional.—Los soldados envenenados.

Berlin 28.—El médico Schelzen ha pronunciado un gran discurso en el Reichstag, afirmando con su enorme autoridad científica que los soldados del regimiento 78, de quienes ya hablamos, habían sido envenenados con la carne averiada, y que ya empezaban á estar fuera de peligro. —Otto Braun.

En el Ayuntamiento de Madrid se empieza a hablar de la unificación de tarifas.

¡Alerta, vecinos! Hay negocio en puerta.

EN LA AUDIENCIA

La causa del atentado

Se suspende la vista hasta el 4 de julio.

LA TERCERA SESION

Los peritos médicos.

A la hora de costumbre continúa esta interesante vista.

Sancho Alegre aparece hoy más distraído y nervioso que de costumbre.

Comparecen ante el Tribunal los señores Laredo, Segarra y Palomar, médicos de la Sala; los Sres. Moreno Grau y Fuentes, médicos designados por la acusación fiscal, y los Sres. Vera, Achúcarro y Ezquerdo, nombrados por la defensa.

El doctor Vera dice que, de acuerdo con sus compañeros, había solicitado de la Sala que se les dieran condiciones de tiempo é independencia para observar al procesado, cuya petición le fué denegada, y que hoy vuelve á pedir dicha prórroga.

A esta petición del doctor Vera acceden los Sres. Laredo, Segarra y Palomar.

El Sr. Laredo, médico de la cárcel, añade que la intervención en los exámenes de los médicos de la Sala no ha constituido fiscalización alguna de los peritos, sino sólo el cumplimiento de un precepto reglamentario.

Presidente.—¿Quiere explicar el Sr. Vera que es eso de condiciones de libertad?

El Sr. Vera.—Examinar al procesado sin la prisión de compañías extrañas que nos deprimen.

Presidente.—La Sala no ha dicho que estuviera presente ningún vigilante de la cárcel. ¿Permanecerá así el régimen interior de la misma?

El Sr. Vera.—Nosotros sólo pedimos el libre acceso al procesado, y queremos que la Sala acote esta manifestación con benevolencia.

Presidente.—Diga usted, Sr. Vera, ¿qué es lo que quiere para hacer la observación?

Sr. Vera.—Queremos tiempo nada más.

Presidente.—¿Qué tiempo?

Sr. Vera.—Tratándose de manifestaciones epilépticas del aparato motor no sería mucho pedir semanas; sin embargo, sólo demandamos diez días. Reconocíamos un plazo práctico y que el reconocimiento se dejara al fuero del perito.

Se entabla un breve diálogo entre los peritos de la acusación y el Sr. Vera, y terminado este debate el presidente dice que, oídos los peritos, la Sala se retira á deliberar.

La Sala tarda en deliberar veinticinco minutos, al cabo de los cuales se reanuda la sesión. El presidente acuerda oír al fiscal.

Este, en un extenso informe, se muestra conforme con lo que acuerda la Sala, pues cree de justicia conceder el tiempo necesario para dichos trabajos.

El defensor, también en extenso informe, apoya su petición y la de los médicos de que se suspenda el juicio.

La Sala acuerda conceder un plazo de seis días para el estudio del procesado.

Prueba documental.

El secretario da lectura de la prueba documental; en la que figura el acta de nacimiento del procesado, que tiene veinticuatro años, y las cartas dirigidas á su mujer y tíos ya conocidos.

A propuesta del fiscal y de la defensa se leen algunos documentos que ambas partes consideran necesario.

Se suspenden las sesiones hasta el día 4 de julio.

EN PLENO REÓFORO

El Tratado con Francia.

Nuestro público ignora lo que es un reóforo en el sentido cultural de la palabra. Es una palabra de nueva acepción, debida por igual á Cristóbal de Castro, que la va á hacer buena en el Congreso de Budapest, para el que ha sido designado por el ministro de Fomento, y por nuestro amigo Rafael Urbano, su ma, ó universalizador.

El reóforo es la pretensión científica hábilmente expuesta para sugestionar al público. Un reoforista es el Sr. Dato cuando habla de cuestiones sociales, porque, en serio, sabe muy pocas cosas de ellas; un reoforista es el Sr. Vallejo cuando nos habla de industria, porque ignora lo que es eso; un reoforista es el señor Tal, el señor Cual y todos esos señores que colocan sus discursos con esos magníficos períodos aplaudibles terminados en on ó en dad, como terminan los nombres de las ideas puras: civilización, libertad, etc., etc.

A lo que vamos.

Se prepara un reóforo.

Los franceses quisieron que celebrásemos un Tratado de comercio. Y como ellos ven las cosas prácticas mejor que nosotros, enviaron, de paso para Le Maroc, á unos caballeros á Madrid, que se avistaron con las Cámaras de Comercio y todas las entidades positivas.

Preguntaron á todo Dios sobre un posible Tratado de comercio con Francia; naturalmente, nadie pudo decirles una palabra. Ahora han ido á Paris otros caballeros, entre otros el presidente de la Cámara de Comercio en Madrid, y resulta que ya se sabe algo de ese Tratado.

El Liberal, El Imparcial y La Epoca consagran ayer su atención á tan interesante asunto.

El Imparcial observaba que:

«La misma colaboración en Marruecos aconseja, y aun pudiéramos decir que impone, que España y Francia se entiendan pronto bien, con largueza y sin coartada, y con exclusión de todo egoísmo en el orden comercial, pues lo que podamos perder en ciertos aspectos industrialmen e, lo podemos ganar en el comercial, sirviendo de intermediarios únicos para todo el comercio con el nuevo continente, el día que la civilización se haya hecho dueña de él y á medida que vaya ganando terreno.»

Pero, finalmente, dice que:

«Los agricultores de Francia presenten su ruina ante un Tratado; los industriales de España presentan la suya ante la invasión de las manufacturas francesas. La representación de la industria catalana no ha querido asociarse á las fiestas de Paris. Es ya un síntoma que revela el estado de ánimo de los principalmente interesados.»

Y con efecto, el Consejo Superior del Fomento del Trabajo Nacional, de Barcelona, lo más inteligente sobre el asunto, aunque nos pese, se la declaró en contra.

Estamos en el período de la luna de miel en nuestras relaciones con Francia—ha dicho el marqués de Villaurrutia—. Pero cuando cese este período es probable que no estemos muy de acuerdo con la segunda vecina república.

Desde luego los primeros pasos para el famoso Tratado, en el que Francia no puede ceder un ápice en materia de vinos, so pena de arruinarse, no ha podido haber nada más bufo ni más gracioso.

Los preparadores del terreno han sido obquiados con ¡14 banquetes! Nuestro corresponsal Gómez de Fabián ha informado ya á nuestros lectores del celebrado bajo la presidencia del jefe del Gobierno francés y con la asistencia del embajador de España.

Una cuchipanda luculiana.

El corresponsal de La Epoca lo ha referido también á sus lectores, y de él recogemos las últimas palabras de su información.

«Resultó una fiesta preciosa. Hubo un momento emocionante. Soberbia y numerosa orquesta tocó la Marcha Real, que oyeron de pie todos los comensales, y cuyos últimos acordes se confundieron con una ovación delirante á España y á D. Alfonso XIII.

Momentos después resonaron las primeras notas de La Marsellesa, y apareció en un estrado uno de los artistas más notables de la Gran Opera, que entonó, con acento vibrante, su canto vigoroso.

Otro artista de la Comedia Francesa recitó é inmorosamente versos de Victor Hugo, en que hay una evocación de la España romana y artística.

«¿Qué decir del discurso del jefe del Gobierno francés? Fue verdadera joya oratoria, en la que mostró las galas de su ingenio meridional.

Y entre almuerzos y comidas, se visita cuanto Paris encierra de interesante.

¡Así se prepara un Tratado de comercio! ¡Ni una palabra más! Nuestro pan sigue subiendo. Nuestra industria no puede competir con ninguna. Nos morimos de hambre y tenemos una guerra. ¡Oh, el Sr. Prast cómo se ha divertido en Paris con la perspectiva de nuestro Tratado!

«Como se va á divertir en Gante el Sr. D. Telesforo Pérez Oliva, encargado de estudiar por 1.750 pesetas la falsificación de los artículos de primera necesidad!

Tratados, Tratados, Tratados. Es lo que hubiera dicho el principe Hamlet de vivir en nuestros días.

¡Viva la cuchipanda liberal!

¿A quién damos dinero mañana?

Las víctimas de todos los días.

El Ferrol 27.—Trabajando en la baseada que sirvió para lanzar al azorado Alfonso XIII el peon de gradas Domingo Ro-

dríguez, de veintidós años, quedó cogido entre dos correderas por una plovera, que le fué completamente destruida. Fue conducido en una camilla al Hospital. —C.

Del atropello policíaco.

De entre varias cartas que hemos recibido acerca del atropello policíaco de la calle del Ave María entresacamos los siguientes párrafos, copiados de dos de ellas.

«El primero pertenece á una carta de la compañera Encarnación Casbas, y dice: «En la calle de la Magdalena, esquina á la plaza de Antón Martín, había un grupo formado principalmente por señores policías provistos de garrotes. Ante el capitán de seguridad un joven protestaba por haber sido apaleado, señalando como autor á un policía que usa barba. Al aproximarme á ellos, que estaban en mi camino, uno de aquellos individuos con carnet ilegoso á mi, maltratándome de palabra y obra con palabras y acciones que ningún hombre digno debe emplear con mujeres.»

«Estos otros párrafos son del compañero Alejandro Castro Cantarero, uno de los detenidos: «Viendo que se pegaba á una mujer indefensa, fui en dirección del grupo para protestar; pero tres de los agresores vinieron contra mí con los bastones charbolados. A bastonazos y empujones me llevaron hasta la acera de enfrente, y allí me abofetearon, mientras uno de ellos me amenazaba con un revólver, diciendo que me pegaría un tiro.

Otro de los policías me dió dos patadas en la espinita izquierda.

Después decidieron llevarme detenido á la Delegación, como así lo hicieron. Dos de ellos se encargaron de mí: mientras el uno me llevaba sujeto, el otro me golpeaba, durante esto todo el trayecto.

En la Delegación pedí permiso para sentarme y examinar una pequeña herida que me habían producido en la pierna, y habiéndome concedido permiso uno de aquellos señores, me senté; pero apenas lo había hecho, otro me agarró por un brazo y me levantó.

Así estuvimos hasta que Méndez Alamiñ mandó que nos pusieran en libertad. Las ísonomías de los que me golpearon no se me borraron de la memoria.»

Como ven los lectores, no se trata de denuncias anónimas. En las cartas á que nos referimos consta la firma de los interesados y en ellas se indica asimismo sus domicilios.

La locura de los armamentos.

El tesoro de la guerra.

Berlin 28.—El Reichstag ha aprobado el nuevo presupuesto del tesoro de guerra, triplicándolo.

Ahora asciende á 360 millones. —Otto Braun.

HUEL GAS

EN ESPAÑA

Las de Jerez.

Jerez de la Frontera 27.—La huelga de campesinos continúa en el mismo estado.

Los huelguistas han celebrado una reunión en su local social, que estuvo muy concurrida, donde la Comisión de huelga dió cuenta de las gestiones realizadas cerca de las autoridades, las cuales se han propuesto que hagan transacciones, no aceptando la proposición por entender que los jornales pedidos por los obreros están demasiado reducidos.

En la misma reunión dióse lectura á cartas de los compañeros de Villamartin, Arcos, Bornos, Cortes, Dos Hermanas, Esparta y Sanlúcar de Barrameda, todas coincidiendo en declarar la huelga general como solidaridad, y se acordó dar cuenta á los ocho horas de plazo para reconcentrar á los pastores y que las autoridades tengan que disponer del ejército para el pastoreo.

Acordaron ponerse en comunicación con el Comité de la Federación de agricultores y simlares de España para, en caso de que no se solucione el conflicto, declarar la huelga general del ramo. Hoy ha estado de nuevo el alcalde á la Comisión de huelga para esta noche. Mañana celebrará una reunión en la Redacción de Fuera Obreira, á las cinco de la tarde.

De no solucionarse el conflicto presente, muy pronto tocarán las consecuencias las fábricas harineras, donde va escaseando el trigo.

Entre el elemento campesino existe mucho entusiasmo por mantener la huelga, y con tranquilidad esperan para ellos el total triunfo.

AYUNTAMIENTO

LA SESION DE AYER

A las once menos diez abrió la sesión el alcalde presidente, Sr. Vincenti. Asistieron a ella los concejales del partido, Barrio, Cortés, Mora y Quejido.

Lofada y aprobada al nota de la sesión anterior se pasó a la aprobación de los dictámenes del orden del día.

Los dictámenes.

Con el voto en contra de la minoría socialista se aprobó la provisión de una plaza de portamiens.

El Sr. Rodríguez Reyes se opuso al dictamen proponiendo la prolongación de la calle López de Hoyos. Demostró el compañero Quejido que desconocía el asunto que impugnaba y fué aprobado el dictamen.

Remuneración al personal.

El compañero Quejido en su oposición, significando que la propuesta de esos cuatro señores que no figuran en el dictamen no es razonable ni explícita a nadie que razones hay para incluirlos en ella. A pesar de esta protesta, a la que se une la minoría socialista, fué aprobado el dictamen.

La provisión de una plaza.

El Sr. Alvarez Arranz defendió un voto particular al dictamen de la Comisión de ensanche, que propone que por el turno de elección se provea una vacante de oficial administrativo de tercera clase del ensanche, sosteniendo el orador que, por virtud del reglamento, debe proveerse en el funcionario que lleve dos años de servicios y posea título académico, condiciones que reúne D. Mariano Barber.

El compañero Quejido, como individuo de la Comisión, defendió el dictamen, porque es de la única manera que dentro del turno de elección, que es turno de favor, pueda hacerse justicia a un funcionario que lleva diecho años de servicios y figura con el núm. 1 del escalafón.

Rectifica el Sr. Alvarez Arranz. El compañero Quejido insistió en que, tratándose de un turno de libre elección, han elegido el sistema que se aproxima más a la justicia: el de los años de servicios y el figurar el funcionario propuesto a la cabeza del escalafón.

Pues a votación el voto particular se aprobó, con el voto en contra de los compañeros socialistas y de los Sras. Valdivieso y Trompeta (D. Enrique).

Ensanche de la Puerta del Sol.

El Sr. Gurich defendió una proposición pidiendo que se adquiriera por el Ayuntamiento el solar contiguo al palacio de Oñate para dar mayor extensión a la Puerta del Sol.

El alcalde hizo suya la proposición y ofreció estudiar el asunto.

García Cortés se ocupó de las manifestaciones que ha hecho recientemente el alcalde sobre el impuesto de inquilinato y el reparto vecinal.

Se lamenta de que el alcalde se haya manifestado opuesto a la implantación del reparto, sosteniendo que debe ensayarse ese tributo para ver si puede aplicarse a Ma-

dríd, y recordando que es un tributo incluido en los presupuestos, y, por lo tanto, que debe cobrarse en la cantidad que se pueda.

Respecto del inquilinato dijo que el alcalde ha procedido con precipitación al, como asegura la Frensa, ha dicho que es un impuesto que sólo pagan los primos.

Es un tributo inquilinato que se basa en principios de justicia y que ha arraigado en la Hacienda municipal, como lo prueba el que se cobre en su casi totalidad, a pesar de las campañas que contra él se han hecho y de los grandes desajustes de nuestra Administración. Tengo la seguridad de que S. E. rectificará su juicio en cuanto se haga cargo del estado de la Hacienda municipal.

Habló de la cuestión del pan, insistiendo en que la subida última es injustificada y requiriendo al alcalde para que, ajustándose a los anuncios que hizo el Sr. Ruiz Jiménez, persiga a ese gremio, que tan escandalosamente abusa del vecindario, y le exija que expanda el pan con su peso, a su debido precio y en buenas condiciones de higiene.

Por último, pidió que sean derribadas la puerta y la cruz constantiniana que hay en las inmediaciones del Museo de Pinturas, diciendo que, a más de estorbar la circulación y de ser objeto del que se sigan en aquel sitio, constituyen un atentado al ornato público, porque son de un gusto deplorable.

El Sr. Vincenti contestó a nuestro amigo manifestando que el ministro de Hacienda, a su requerimiento, entregará a la Corporación más de dos millones de pesetas, adelantadas por el Estado al Municipio por diversos conceptos, con lo que se acometerá la urbanización de Madrid y continuación de obras emprendidas y gastos que proporcione el viaje del presidente de la República francesa.

Se declaró enemigo del reparto vecinal y partidario del de inquilinato, que se debe hacer cumplir a todos los inquilinos de Madrid, sin exclusión alguna.

En cuanto al fraude del pan lamentó que los concejales socialistas no quieran aceptar, por preocupación de partido, las varas de teniente de alcalde, con lo que se facilitaría la solución del problema.

De todos modos seguirá persiguiendo, dentro de sus medios, el fraude del pan.

En cuanto a que se hiciera desaparecer el monumento levantado frente al Museo de Pinturas con motivo de las fiestas constantinianas, manifestó que había dado orden de que se quitara, y así se había hecho.

Rectifica el compañero García Cortés.

Procedimientos draconianos.

El Sr. Alvarez Arranz denunció los procedimientos draconianos que se siguen en la exención del reparto vecinal, y que, de continuar, producirán, a juicio del orador, un estado de opinión más adverso al impuesto que el que inspira el de inquilinato.

El Sr. Vincenti ofreció enterarse del asunto.

Más ruegos.

El Sr. Bellido protestó de que continúan con lentitud los trabajos de la doble vía de la calle de Alcalá, que se continúa empleando el gránito en el pavimento de la misma calle, y de que por levras se esté recogiendo a los mendigos de Madrid.

El Sr. Vincenti contestó cumplidamente a las varias quejas formuladas por el señor Bellido.

Lo del teatro Español.

El Sr. Alvarez Arranz, delegado del Ayuntamiento en el teatro Español, se ocupa de lo que viene sucediendo con el arrendamiento de aquel coliseo: el concesionario no cumple con sus obligaciones; se forman listas con nombres de actores

que, de hecho, no figuran en la compañía; se habla de sustituciones que luego no aparecen; se marchan los primeros actores sin que el empresario dé cuenta de tales bajas.

Terminó sentando que, en vista de que la Empresa del teatro Español no cumple con sus obligaciones, renunciaba a su cargo, porque no quería asociarse al desprestigio a que ha llegado el que fué famoso Corral de la Pacheca.

El Sr. Vincenti contestó que el teatro Español no debiera pertenecer al Ayuntamiento y sí al Estado.

Terminó manifestando que la Comisión de espectáculos es soberana y que ella decidirá, y que no se aceptaba la renuncia del cargo de delegado hacia el Sr. Alvarez Arranz.

El Sr. Mesonero Romanos intervino para decir que es prematuro cuanto se hable respecto del asunto por estar en trámites de aprobación la lista de la compañía del teatro Español.

Desautorización de empleados.

El Sr. Trompeta (D. Enrique) preguntó por qué se habían desautorizado tres investigadores del impuesto de inquilinato. Dice que él ha sido un castigo por las denuncias presentadas por los interesados, y que han perjudicado a personas influyentes.

El Sr. Vincenti contestó que había sido medida del administrador de Rentas y Propiedades del Municipio; pero que de todos modos vería lo que hubiera en el fondo del asunto.

Del concurso de ganados.

El compañero García Quejido denunció el hecho de que, habiéndose concedido el pase de San Antonio de la Florida a la Asociación de Ganaderos del Reino para Exposición de ganados, esta es la fecha que aun no se ha desajustado.

Protesta del propietario que hay de ceder, por intervención del ministro de Fomento, aquel lugar a la Asociación de Ganaderos para Exposición de ganados permanente.

Se lamentó de los daños sufridos por el arbolado con motivo del último concurso de ganados.

El Sr. Vincenti contestó que la Comisión correspondiente, por unanimidad, había acordado no ceder aquellos terrenos a entidad ninguna por pertenecer a la propiedad de la villa.

Prometió hacer desalojar inmediatamente el paseo de San Antonio de la Florida.

Ruegos de Barrio.

El compañero Barrio reprodujo su anterior ruego sobre el misterioso destino de las cosas del callejón Esclava y de la calle de San Ricardo.

Insistió en que no se corrija el excesivo saliente de 53 centímetros, sobre lo que autoriza el reglamento, de las habitaciones voladas, más que miradores, de la calle de Hortaleza.

Y, por último, sentó que era hora de que cesara el informe ruido con que se atruena a los oídos madrileños por las bocinas de los automóviles.

El Sr. Vincenti propuso, y se acordó, nombrar delegado al compañero Barrio para que instruya el correspondiente expediente en averiguación del destino de las cosas desaparecidas; que la Comisión de obras intervenga en lo referente a los salientes de la calle de Hortaleza, y que en cuanto a lo de las bocinas de los automóviles tenga el propósito de obligar a que no se pudiese usar más que las corrientes de su tipo grave.

Y después de intervenir el Sr. Reinot en el asunto, se levantó la sesión.

Ciudadano: Si quieres a España, odia la guerra y maldice a sus causantes.

Felicitaciones a Pablo Iglesias

(POR CORREO)

De Ortuella.

Compañero M. Garfía Cortés.—Madrid. Los republicanos de esta localidad nos comunican que hagamos llegar por mediación de este Comité al periódico de su digna dirección su felicitación más ferviente al honrado diputado Pablo Iglesias por el discurso claro, sincero, desemascaran- do a todos los falsos demócratas.

El Comité de la Agrupación socialista de esta Sociedad dejaría de cumplir con los dictados de su conciencia si no felicitara al honrado compañero Pablo Iglesias, como lo hace en los presentes momentos, con toda efusión por el magistral discurso pronunciado en el Congreso el pasado día 4. Viva el digno diputado socialista!

Por el Comité, el secretario, *Cándido López*.—El presidente, *Mamuel López*. Ortuella 20.

De Barcelona.

Al ciudadano Pablo Iglesias. Distinguido y venerable maestro: Reciba mi más sincera y entusiasta felicitación por su noble y valiente intervención en los debates parlamentarios.

Estando en absoluta conformidad con las manifestaciones vertidas en sus dos admirables y brillantes discursos censurando y combatiendo con gran energía a los ineptos gobernantes que tan estúpidamente dirigen y administran los tristes destinos de esta desgraciada Nación, así como a la ignominiosa ley de Jurisdicciones, indigna de un país medio civilizado.

Viva usted muchos años por la justicia social.

Le reitero mi incondicional adhesión y mi más respetuoso saludo de consideración, afecto y cariño inexpressables.

Suyo y de la causa de los oprimidos, *Marcela Samsó*, miembro de la Juventud socialista de Barcelona. Barcelona 24-6-13.

La Agrupación de Trubia.

La Agrupación socialista ha acordado felicitar al compañero Pablo Iglesias por su valiente campaña en el Parlamento y su enérgica actitud frente a la guerra que tantos males acarrea a esta desdichada Nación.

“El Socialista”, en Viena.

En los Balkanes.

El Gobierno de Sofía, por sus órganos oficiales en la Prensa, declara haberse asegurado la neutralidad y la simpatía de Bulgaria.

Mañana ó pasado se reunirán los estados mayores de ambos países para concertar la forma en que ha de hacerse la retirada simultánea de los ejércitos turco y búlgaro de Chatalja.

Las tropas búlgaras procedentes de esta desmovilización irán a ocupar posiciones señaladas en Macedonia.

La Prensa de Sofía, la oficiosas sobre todo, discurre acerca de la actitud de Rumania en el caso de que la guerra estalle. Las gestiones hechas por Bulgaria en Bucarest ofrecen, incluso a la corona de hierro, nuevas compensaciones territoriales para asegurarse la neutralidad del vecino del Norte, han fracasado completamente.

Sucedo que Rumania, que antes de la guerra se tenía por muy superior a Bulgaria con sus 400.000 soldados (en pie de gue-

rra), se ha visto igualada y teme que si se desencadena la guerra entre los aliados los búlgaros derrotarán a serbios y griegos y Bulgaria aumente notablemente su territorio, y, por lo tanto, su población y su ejército; y que un día, vengativa, quiera realizar su sueño de atacar a los rumanos y recobrar los pedazos de suelo búlgaro que el rey Carol se ha apropiado.

En esto los intereses rumanos no pueden ser más opuestos a los de Austria, su consejera y amiga.

A esta potencia (y a toda la Triple) le conviene que serbios y búlgaros salgan de esta nueva guerra aniquilados, y que Bulgaria, gracias a su protección, ensanche sus dominios y su fuerza a expensas de sus aliados de ayer.

Por eso tendrán eco en Viena las palabras de Guechof, encargado de una misión secreta, y por eso se espera en Sofía que Austria aconseje la neutralidad a Carol, recurriendo, si es preciso, a la amenaza.

Como se ve, la situación es complicada, es difícil en extremo, y la gravedad del peligro alcanza a Europa.

Por lo que al conflicto búlgaro-serbio-griego se refiere, poco ó nada hay de nuevo. La tensión ha llegado a su último extremo y todo el mundo espera la guerra. Si por suerte no estallase, la sorpresa sería grande; en cambio, si nadie sorprendiera la declaración de la guerra.

El *Mir*, oficioso órgano de Guechof, llega a escribir: «Las provocaciones de Serbia son ya intolerables, y los atropellos de que griegos y serbios hacen víctimas a los búlgaros de Macedonia, si no terminan inmediatamente, bastan por sí solos a provocar lo irreparable.»

Puede repetirse que los tres beligerantes ocupen posiciones estratégicas y provean de defensas las ciudades y los campos en que dominan.

Los incidentes sangrientos entre los avanzados son frecuentes, y se ve a los serbios acudir en ayuda de los griegos y viceversa. Los búlgaros les hacen frente con singular bravura.

Todo hace creer que si la guerra estalla será (por tratarse de cristianos) mucho más cruenta y atroz que la recién apagada.

Karl PETERS

Dice el art. 1.º de la ley de Reclutamiento: «El servicio militar obligatorio para todos los españoles con aptitud para manejar las armas constituye un título honorífico de ciudadano...»

Los ricos prefieren hurtar el cuerpo a las balas a tener semejante título ciudadano...

Federación tipográfica.

COMITÉ CENTRAL Sesión del 27 de junio de 1913.

Asistieron los compañeros Moreno, Menéndez, Guevara, Tarrero y Fernández. El compañero García Quejido no concurre por tomar parte a la misma hora en un mitin que se celebra en Tetuán de las Victorias.

Abonan cuotas: Tarragona, junio y la cuota extraordinaria para la Unión General; Zaragoza, la cuota extraordinaria; Madrid, impresores, la cuota extraordinaria.

Los médicos de la Beneficencia

Contestando a la nota oficiosas que publican los periódicos referente a la actuación del Tribunal que ha juzgado las oposiciones de médicos de la Beneficencia municipal, que, según se apunta, ha merecido la

aprobación de la Comisión correspondiente, debemos hacer constar que a nadie puede sorprender que las actas presentadas por dicho Tribunal aparecieran en regla y no se registre en ellas ninguna irregularidad, habiéndolas confeccionado ellos mismos y no habiéndose admitido las protestas que ante él se consignaron, como es público y notorio y como se probará en cuanto el Ayuntamiento se resuelva a fabricar expedientes.

Es natural que el Tribunal no iba a fabricar en la candidez de estampar en sus actas que don Fulano de Tal hizo un tanto por la arteria; que don Zutano desartó un codo sin preocuparse de dejar partes blandas suficientes para formar el muñón, etc., etc., y luego aparecer aprobándose el ejercicio y favoreciéndose después con plaza, como tampoco era de esperar que constasen los innumerables ejercicios que en el segundo no duraron el tiempo mínimo de cuarenta minutos que el reglamento señala.

Claro está que de todo ello no podía levantarse actas notariales, porque aparte de que nadie pudo imaginar que a tales extremos se llegase, hubiese sido imposible materialmente disponer de un notario durante los nueve meses que han durado los ejercicios. Pero ni testimonios ni pruebas faltan.

No culpamos a la Comisión de Beneficencia del Ayuntamiento que, al dictaminar, no dispone de más antecedentes que los suministrados por el propio Tribunal.

Nadie tiene de ello la culpa, sino el alcalde saliente, Sr. Ruiz Jiménez, al desentramar a espaldas del Ayuntamiento el recurso que hace más de cinco meses se le presentó. Los denunciantes, después de este precedente, no podían presentar nuevos recursos para que corriese igual suerte. Han debido esperar y siguen esperando el fallo que resaga en el recurso de alzada interpuesto ante el gobernador, informado ya por la Comisión provincial favorablemente y por unanimidad.

Creemos que el gobernador no debe demorar ni un solo día el fallo que de él se espera para evitar que la madeja se enmarañe más de lo que está, pues a nosotros nos consta que se agotarán todos los medios legales en defensa de la verdad y del derecho.

ESPECTACULOS

Funciones para hoy, sábado.

Cómico.—A las diez y media (sendilla). El bueno de Guzmán.—A las once y tres cuartos (sendilla). La última polcaula.

Gran Vía.—Gran solón de verano.—De siete a doce y media, sesión continua. Hoy sensacional estreno de la grandiosa peluca la La expulsada. Gran éxito de la cinta. Más allá del amor, y notables estratos. Agradable temperatura.

Buen Retiro.—A las nueve y media, comedios diarios por la banda municipal y banda de ingenieros.—Grandes atracciones de variedades.—Martes de moda, una peseta; viernes de gran moda, dos pesetas; lunes, miércoles, jueves, sábados y domingos, 50 céntimos, incluidos todos los impuestos.

Magio Park.—Españolísimo parque de recreo en el paseo de Rosales con entrada también por la calle de Ferraz. Funciones todos los días a las seis de la tarde y a las nueve y treinta de la noche.—Los jueves, días de moda. Extraordinarias atracciones. Infinitud de espectáculos nunca vistos.

Benavente.—Secciones de cinematógrafo de cinco y media a doce y media. Todos los días estrenos.

Establecimiento tipográfico y editorial. Poncejos, 3.—Teléf. 75.

La Cooperativa Socialista

Exactitud en el peso. Calidad excelente. Baratura en el precio.

TODO ELLO LO ENCONTRAREIS COMPRANDO EN LOS ESTABLECIMIENTOS DE LA

Cooperativa Socialista Madrileña

TIENDAS DE ULTRAMARINOS EN

Calle de la Libertad, núm. 25. Calle de Martínez Campos, núm. 1.

„ Cava baja, núm. 33. „ Valencia, núm. 5.

Calle del Pilar, núm. 41 (Guindalera).

Gran café en la Casa del Pueblo (Piamonte, 2).

Plato del día económico; Cocido, 50 céntimos.

La Mutualidad Obrera

Cooperativa Médico-Farmacéutica y de enterramiento de trabajadores asociados.

OFICINAS: PIAMONTE, 2 (CASA DEL PUEBLO), SECRETARÍA 33

Table with 3 columns: PERSONAL TÉCNICO, CONSULTORIOS, FARMACIAS

Table with 3 columns: PERSONAL TÉCNICO, CONSULTORIOS, FARMACIAS

Cuota familiar, 2,25 pesetas.—Individual, 1,15.

ENTERRAMOS... Adultos: coche con cuatro caballos empuñados. Niños: coche-estufa con dos caballos ídem.

Servicios de vacunación, inyecciones antídiféricas, hipodérmicas y subcutáneas, etc., etc.—Clínica operatoria en el Consultorio Norte.—Específicos para los enfermos que lo necesitan por prescripción facultativa.

EN TODAS LAS FARMACIAS HAY LAS TARIFAS REDUCIDAS

Carbonería cooperativa de los cocheros de Madrid. Travesía de San Mateo, núm. 6.

Se garantiza el peso y la calidad del producto. Se sirven pedidos a domicilio.

ZAPATEROS Sellado de vistas y palmillas. 8 y 10 ESCALINATA 8 y 10 CEBALLOS

Reluquería y barbería de Benito Rodríguez. Servicio esmerado. Se admiten abonos. Silva, núm. 4.—MADRID

M. ROCA FOTÓGRAFO GRAN PREMIO EXPOSICIÓN INTERNACIONAL DE VIENA 1912.—TETUAN, 20.—MADRID

MARIA GARCÍA LÓPEZ Profesora en partos. Tintorerías, 3. pral. Madrid.

Amplias y postales de Marx, Zabel, Engels, Liebknecht, Jaurés, Iglesias, Quejido, Matías Gómez, Moradiego Caballero, Cortés, Barrio, Fabra Ribas, Pérez, agua, Acevedo, Vera, Carretero, Montenegro, Vigi, Cabello, Justo, Gueco, Varela, Gascó, Cases, Merodio, etc., etc.

ANTONIO DIAZ Vidriero fontanero. Serrano, 110. Teléf. 3.598.

Grandes descuentos a Centros y Sociedades

El Socialista ÓRGANO DEL PARTIDO OBRERO SUSCRIPCIÓN MADRID, UN MES, 1 PESETA. REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN FUENTES, 4. ANUNCIOS Cuarta plana, 0,30 línea. Tercera, noticias, 2 ptas. Reclamos, 1,50. Segunda plana, precios convencionales. NÚMERO SUELTO, CINCO CÉNTIMOS

Comprad EL SOCIALISTA.—De venta en los principales puestos de periódicos.

La Biblia HE AQUÍ O QUE DIJO SOBRE ELLA M. Jaurés, el "leader" socialista En un discurso pronunciado en Buenos Aires. «La Biblia reanima las mentes y los corazones de los hombres, hace temblar los montes, profetiza con grandes y trágicos símiles la igualdad humana, y anticipa la desaparición de la guerra, la pacificación de las naciones oprimidas y de la Naturaleza misma, la reconciliación del lobo con el cordero.» Tres pesetas el ejemplar (0,65 por correo certificado) PUNTOS DE VENTA: PRENTA DEL SOL, 6, SAN BERNARDO, 7 y principales librerías